## **N**ARBONNE

## Pour se faire entendre, les citoyens de Cité lancent TCNA

Environnement. L'association veut mettre en avant la question de la qualité l'eau.

e comité des Citovens de Cité était arrivé au bout du chemin et, pour faire entendre sa voix, il était devenu clair qu'il fallait passer à l'étape supérieure. Depuis plusieurs mois les riverains de la Mayral cherchaient, en vain, à attirer l'attention sur la qualité de l'eau de ce petit cours d'eau qui se jette dans la Robine. Un cours d'eau qu'ils pensent souillé par les effluents nitratés déversés par Areva depuis le site de Malvési. Au regard de la loi, être citoyen n'est pas une qualité suffisante pour se faire entendre; pour cette raison ces Narbonnais se sont constitués en association: « C'était la suite logique de notre démarche, explique Fabrice Hurtado, le président de la nouvelle entité. Sans ça, la situation serait restée bloquée. » La forme associative va permettre d'engager un dialogue avec les autorités compétentes: mairie et préfecture.

## L'eau et l'air se mélangent

La nouvelle association, TCNA (Transparence des canaux de la Narbonnaise) est donc calibrée pour avancer sur les dossiers, au premier rang desquels les analyses de l'eau de la Mayral et du Tauran : « *Nous sou-*



■ Michel Amsellem, Fabrice Hurtado et Denis Lenhardt, tous trois membres de TCNA.

haitons que des analyses soient faites sur la qualité des eaux insiste Michel Amsellem, trésorier de l'association et propriétaire du Clarion Suites au Moulin du Gua. Les enjeux sont sanitaires mais aussi économiques. Quand on parle de l'association Transparence des canaux de la Narbonnaise, on parle de transparence au sens propre comme au sens figuré : on veut savoir ce qu'il y a dans l'eau des canaux (Mayral, Tauran et Robine) et on se demande pourquoi il ne

serait pas possible d'avoir des eaux plus propres et plus claires. Depuis 2011, un arrêté préfectoral interdit la consommation des poissons pêchés dans la Robine sous prétexte qu'ils sont contaminés au PCB (dérivé du chlore). C'est bien la preuve que la situation n'est pas banale! »

L'eau est donc au centre des enjeux mais les défenseurs de la qualité atmosphérique se mêlent à la partie grâce aux Familles papillons qui se réuniront vendredi soir à 19 h place de l'Hotel-de-Ville : « On sent que les Narbonnais se bougent se félicite Fabrice Hurtado. Nous menons un combat sur l'eau quand d'autres associations sont vigilantes sur l'air et sont très inquiètes par rapport au projet d'unité de traitement des nitrates d'Areva. »

**JULIEN PUYUELO** 

jpuyuelo@midilibre.com

▶ TCNA, chez M. Hurtado, résidence les Saules, rue Hercule-Birat ou par courriel : tena.association@outlook.fr